

PROBLEMAS DE LAS CIENCIAS SOCIALES

Los problemas de las ciencias sociales atañen tanto al objeto de estudio como a sus supuestos teóricos, al destino de sus investigaciones como a la acción social que antecede y se deriva de ellas, al método de análisis como a los saberes fronterizos que lo renuevan, a las retóricas a que recurren como a la científicidad de sus consideraciones, y al hecho de haber nacido en un tiempo histórico específico, la Modernidad, como a la crítica de la misma. De tantos dilemas, uno concierne a las formas de intervención en el campo de las políticas públicas. Preguntándose por la relación entre el conocimiento científico y la evaluación de las políticas públicas, Dora Orlansky propone un mapa orientador de la cuestión. Otra de las encrucijadas obliga a pensar los métodos de las ciencias sociales. En el trabajo de equipo llevado adelante por Alberto Bialakowsky, la interrogación se hunde hasta la raíz: ¿Qué significa investigar? ¿Cuáles son las bases subterráneas que actúan en los procesos de conocimiento sociológico? ¿Qué saber produce la acción colectiva? Los autores sostienen que el pensamiento no ocurre en soledad, puesto que los hombres no son atolones aislados sino parte de un vasto archipiélago interconectado.